

E-Mail **STR**

Schweizerischer Städteverband
Direktorin Monika Litscher
Monbijoustrasse 8
3001 Bern

Luzern, 25. April 2025

Schweizerischer Städteverband

- **Vernehmlassung zur Förderung der Erwerbstätigkeit von Personen mit Schutzstatus S und Zulassungserleichterungen für in der Schweiz ausgebildete Drittstaatsangehörige: Änderung des Ausländer- und Integrationsgesetzes, des Asylgesetzes, der Verordnung über Zulassung, Aufenthalt und Erwerbstätigkeit sowie der Verordnung über die Integration von Ausländerinnen und Ausländern**
- **Stellungnahme**

Stadtratsbeschluss 253 vom 16. April 2025

Sehr geehrte Frau Litscher
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 6. März 2025 haben Sie die Stadt Luzern dazu eingeladen, zur eingangs erwähnten Vernehmlassung Stellung zu beziehen. Der Stadtrat dankt Ihnen für diese Möglichkeit und macht von diesem Angebot gern Gebrauch.

Der Stadtrat unterstützt die angedachten Änderungen. Er erachtet es als wichtig, dass die Erwerbstätigkeit von Schutzbedürftigen gefördert und die Zulassung zum Arbeitsmarkt für in der Schweiz ausgebildete Drittstaatsangehörige erleichtert wird. Eine schnelle Integration in den Arbeitsmarkt ist sowohl für die betroffenen Personen als auch für die Gesellschaft von Vorteil. Schutzbedürftige und in der Schweiz ausgebildete Drittstaatsangehörige können dazu beitragen, den Fachkräftemangel zu lindern insbesondere in Branchen, die auf qualifizierte Arbeitskräfte angewiesen sind. Gleichzeitig reduziert eine schnelle Arbeitsmarktintegration die Abhängigkeit von der Sozialhilfe und ermöglicht den betroffenen Personen ein selbstbestimmtes Leben.

Der Stadtrat regt an, bei der Weiterbearbeitung der Vorlage besondere Aufmerksamkeit darauf zu richten und sicherzustellen, dass Personen mit Schutzstatus S im Endeffekt nicht bessergestellt werden als anerkannte Flüchtlinge und vorläufig aufgenommene Personen, sodass die Gleichbehandlung gewährleistet bleibt.

Besten Dank für die Berücksichtigung der Anliegen der Stadt Luzern im Rahmen der Weiterbearbeitung der Vorlage.

Freundliche Grüsse



Beat Züsli
Stadtpräsident



Michèle Bucher
Stadtschreiberin